
🔶 元気なあいさつ 明るい歌声 笑顔あふれる中央中学校                    

     中央中だより 
３Work （Team・Net・Foot）を大切に中央中の子供たちのために 

 

5月 6日（木）連休明けにも関わらず、大勢の保護者の皆様にご参会いただき、ありがとうございまし

た。当日は、1年生の保護者だけではなく、2・3年生の保護者にもたくさん参加していただきました。学

校としても大変心強いなと感じました。 

当日は、放送による全体会-➀校長あいさつ、②中央中学校の部活動のきまりの説明後、各部顧問による

部の経営方針、年間の活動予定、必要経費等について説明させていただきました。ご不明な点がありまし

たら遠慮なく顧問に確認してください。全体会でお配りした『部活動保護者会資料』、『狭山市中学校部活

動の方針について』は各家庭に配布していますので、一通り目を通すようにお願いします。 

校長あいさつの中で、私は次のような話をしました。学校教育における部活動の位置づけですが、学校

の教育活動は「教育課程」と呼ばれる学習指導要領に示された内容と「教育課程外」と呼ばれる学校が計

画する内容で構成されています。部活動は「教育課程外」の活動で法令上、学校が設置運営する義務とは

されていません。文科省も「部活動は必ずしも教員の仕事ではない」とし、また、「休日の部活動を地域の

活動とすることで、教員が携わらなくてもよくなる仕組みの整備を進める」としています。しかし、生徒

の多様な学びの場として教育的意義が大きいことから、学校の教育活動の一環として計画・実施されてい

るのが現状です。部活動の教育的意義が大きいことは疑う余地のない事だと我々も分かっています。しか

し、先生方にもいろいろな事情があります。まだ子供が小さいので子供の面倒を見たい、介護・介助が必

要な家族がいる。持病がある。また、教科指導に必要な教材研究をする時間の確保も必要です。教員の勤

務時間は 8:15から 16:45です。土日は週休日で本来は休日です。現在、7:30から朝練習が始まり、生

徒の下校時刻が 18:00です。生徒が下校してから、先生方の 1 日の仕事が始まります。これらはもちろ

んサービス残業です。教員の労働環境がブラックと言われる所以です。幸いなことに、本校の先生方は全

員が部活動の顧問を引き受けてくれて、休日であっても、時間外であっても一生懸命に生徒を指導してく

れています。運動経験や指導経験がある・ないに関わらずにです。校長としては頭の下がる思いです。家

庭を大事に、無理をせずに休んでくださいと常々言っています。このような教師のボランティア的な取組

の上に部活動が成り立っているという現状を保護者の皆様にもご理解いただければ幸いです。 

本校職員、これからも子供たちの笑顔のために頑張ります。 
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5月 7日（金）5・6校時は生徒総会に向けての議案書討議の時間でした。わかたけ教室を見に行くと

見慣れない先生がいるな？と思いました。よく見ると、生徒会長の○○○○くんが生徒総会議案書片手

に活動報告を読み上げ、「何か質問や意見はありませんか？」と聞いています。わかたけ学級の生徒も 

真剣に山﨑くんの話を聞いています。「これは凄いことだぞ」 

と思いました。1年生の教室を見に行くと、生徒会本部役員 

の生徒（先輩）が議長を務め、議案書討議を進行しています。 

委員会に所属している生徒に指示を出してテキパキと会議が 

進んでいきます。2・3年生の教室を見に行くと、こちらは 

クラスの学級委員が議長を務め、しっかりと話し合いが行わ 

れていました。これは見事なリーダーシップだなと思いまし 

た。入学式で私は 3つのお願いをしました。その一つが、 

「先輩の背中を見て学ぶこと」でした。しっかり学べたね！ 



中央中学校は生徒会活動にも力を入れています。5月 18日（火）5・6時間目に生徒総会を予定して

います。生徒総会は昨年度の生徒会活動を評価・反省して、今年度の活動方針を決める大事な議決機関で

す。4月当初から生徒会本部は生徒総会の準備を進めています。第 1回専門委員会では委員長や副委員

長などの組織づくりを行いました。私は一通り委員会の活動風景を見て歩きましたが、すべての委員会で

委員長・副委員長が立候補で決まっていました。所信表明も大変立派なものでした。さすが中央中生、や

る気に満ちた態度を見て嬉しくなりました。３年生は 1・2年生の良き手本となっています。嬉しい！ 

《令和 3年度 生徒会専門委員会委員長》 

委 員 会 生 徒 氏 名 委 員 会 生 徒 氏 名 

1年学級委員会 ○○ ○○ 放送委員会 ○○ ○○ 

2年学級委員会 ○○ ○○ 図書委員会 ○○ ○○ 

3年学級委員会 ○○ ○○ 給食委員会 ○○ ○○ 

生活委員会 ○○ ○○ 環境委員会 ○○ ○○ 

安全委員会 ○○ ○○ いじめゼロ委員会 ○○ ○○ 

保健委員会 ○○ ○○ 選挙管理委員会 ○○ ○○ 

昨年は 6月に学校が再開し、7月になってようやく部活動が解禁になりました。12月までは制限のあ

る中で何とか活動ができましたが、再び 1月から活動禁止。3月中旬に段階的に部活動を再開するとい

う状況で、練習量が確保できませんでした。そのような中で気持ちを切らさずに維持するというのは大変

な事だったと思います。GW中も制限がありましたが、予定されていた大会は開催しても良いというこ

とで中央中生の輝く姿を見ることができました。（大会があったのは 4部活でした） 

〇女子テニス部【狭山市中学校３年生大会（個人戦）】 

優 勝 ○○ ○○・○○ ○○ 組 

 準優勝 ○○ ○○・○○ ○○ 組 

 第３位 ○○ ○○・○○ ○○ 組 

〇男子テニス部【狭山市中学校３年生大会（個人戦）】 

準優勝 ○○ ○○・○○ ○○ 組 

〇女子バレー部【協会長杯狭山市予選会】第 3位（4／18 実施） 

       【狭山市中学校２年生大会】優勝 

〇サッカー部 【高円宮杯狭山市予選会】 第３位 

 

 

 

 

 

 

 

 


